

Ralf zur Linde

MUCH TOO MUCH!

DES FUN FACTS DÉCALÉS,
DES RÉPONSES À PEU PRÈS !

POUR 3 À 6 JOUEURS
À PARTIR DE 14 ANS



Ravensburger

CONTENU

- 1 1 plateau de jeu (en 5 parties à assembler)
- 2 120 cartes (recto-verso)
- 3 56 tuiles Chiffre (de 1 à 8 en 7 exemplaires)
- 4 24 disques Pari (4 par couleur)
- 5 67 jetons Points de Victoire (= PV, de valeurs 1, 3, 5 et 10)



2



BUT DU JEU

Nombre de dents du dauphin ? Le rot le plus fort jamais enregistré ?

Estimation du nombre de cadenas sur le pont des Arts à Paris ? Des questions qui s'enchaînent et auxquelles personne n'a la réponse... à part peut-être une vague idée...

« **C'est Too Much !** » est un jeu de quiz dans lequel vous devez tenter de vous approcher le plus près possible de la réponse à de nombreuses questions plus captivantes et surprenantes les unes que les autres. Mais attention de ne pas afficher un nombre too much, au risque de perdre des points !

Le joueur* qui totalisera le plus de points après 3 manches l'emportera.

MISE EN PLACE

Assemblez les extrémités inférieure et supérieure du plateau. Comme vous avez besoin d'une rangée par joueur, cette disposition vous permet de jouer à 3. Si vous êtes plus nombreux, intercalez une rangée par joueur supplémentaire (soit 3 parties intermédiaires pour jouer jusqu'à 6 joueurs).

Mélangez toutes les cartes avec la même « couleur » sur le dessus (blanche ou multicolore) que vous n'avez pas encore utilisées et formez une pioche à côté du plateau.

Placez 1 carte de la pioche dans l'encoche, à gauche de chacune des rangées (sans les retourner !), soit 3 à 6 cartes selon le nombre de joueurs.

Remarque: Le nombre inversé en bas de chaque carte correspond à la question au verso !

Prenez chacun les 4 disques Pari de votre couleur préférée.

Afin de ne pas retomber trop vite sur les mêmes questions, nous vous conseillons de commencer par jouer avec toutes les cartes de même couleur avant d'utiliser les autres. Laissez les cartes utilisées dans la boîte.





Mélangez les tuiles Chiffre et formez une réserve, face cachée, à côté du plateau. Tirez ensuite 3 tuiles au hasard pour constituer votre main, à l'abri du regard de vos adversaires.

Formez deux tas de jetons PV au-dessus et en dessous du plateau. Prenez ensuite 3 PV chacun et posez-les bien en évidence devant vous.

Le dernier d'entre vous à avoir fêté un anniversaire entame la partie.



DÉROULEMENT DE LA PARTIE

À votre tour de jeu, choisissez 1 des 2 actions suivantes : augmenter ou passer.

Augmenter

Choisissez l'une des 3 tuiles Chiffre de votre main et placez-la, face visible, sur l'un des « 0 » du plateau ou recouvrez une tuile Chiffre déjà placée.

Attention : Le chiffre sur votre nouvelle tuile doit toujours être plus grand que celui recouvert !

Important : À tout moment, vous pouvez tourner un 6 de votre main pour en faire un 9 !

Placez ensuite l'un de vos disques Pari sur la case prévue (Gonfleur), au bout de la rangée dans laquelle vous venez de placer votre tuile Chiffre. Si cette case est déjà occupée, placez votre disque au sommet de la pile.

Important : Vous ne pouvez placer au maximum que 2 de vos disques par rangée, autrement dit, augmenter le nombre que 2 fois par rangée !

Pour finir, piochez une nouvelle tuile de la réserve pour en avoir de nouveau 3 en main.

(Si la réserve est vide, mélangez les tuiles défaussées [voir plus loin] pour former une nouvelle réserve)



Passer

Si vous ne pouvez ou ne voulez pas augmenter, vous passez. Au lieu de placer l'un de vos disques Pari sur le plateau, mettez-le à côté. Vous pouvez alors piocher 3 tuiles Chiffre supplémentaires. Remettez ensuite dans la réserve 3 tuiles au choix sur les 6 que vous avez en main et mélangez-la.

Important : Au tour suivant, vous aurez de nouveau le choix entre augmenter ou passer...

FIN DE LA MANCHE

Lorsqu'il ne vous reste plus de disque Pari après 4 tours, procédez au décompte des points. Retournez la première carte, en commençant par le haut du plateau. Vous découvrez alors la vraie réponse (=> petit nombre la tête en bas).

Si la réponse est supérieure ou égale au nombre dans cette rangée du plateau, et donc que personne n'a parié too much, tout est OK. Les points sont répartis de la manière suivante : le disque le plus haut rapporte 3 PV, le 2e rapporte 2 PV et tous les suivants 1 PV.



Le résultat est OK:

Vert marque 3 PV ;
Rouge, 2 PV et tous les autres, 1 PV (donc Rouge, 3 PV au total).

Si la réponse est inférieure au nombre de cette rangée, c'était too much ! Le dernier joueur à avoir placé un disque, et qui se trouve donc au sommet, perd 3 PV qu'il remet dans la réserve. (S'il lui en reste moins, il perd tout ce qu'il a.) Tous les autres disques présents ne font perdre aucun point... mais n'en rapportent pas non plus !



Le résultat est trop haut:

Bleu perd 3 points. Tous les autres joueurs ne gagnent ou ne perdent aucun point.

Important : Peu importe que ce soit le dernier joueur qui ait dépassé ou d'autres avant lui !
Dernier arrivé,... dernier puni !

NOUVELLE MANCHE

Après avoir procédé au décompte rangée par rangée, reprenez vos disques. Défassez les tuiles Chiffre du plateau, face visible à côté de la réserve, et rangez les cartes utilisées dans la boîte. Continuez la partie avec les tuiles Chiffre que vous avez en main.

Placez une nouvelle carte au début de chaque rangée pour la manche suivante. Le joueur assis à gauche de celui qui a entamé la manche précédente commence.

De temps en temps, n'oubliez pas d'échanger vos jetons PV pour faire de la « monnaie ».

FIN DE LA PARTIE

La partie s'arrête après 3 manches. Le joueur qui totalise le plus de PV est déclaré vainqueur de « **C'est Too Much !** ». En cas d'égalité, celui qui peut former le nombre le plus grand à l'aide de ses 3 tuiles Chiffre l'emporte.

Pour des raisons techniques, certaines réponses ont été arrondies au supérieur ou à l'inférieur, ou une moyenne a été calculée. Les réponses ont été établies à la date butoir de juillet 2025. Sauf mention contraire, toutes les réponses étaient valides à cette date. En cas de doute, l'information retenue a été celle fournie sur Wikipedia.



Auteur : Ralf zur Linde

Illustration : xMx Luo

Direction artistique : Sophie Wegwart

Développement technique : Heike Zimmermann

Rédacteur : Stefan Brück

© 2026

Ravensburger Verlag GmbH
Postfach 24 60 · D-88194 Ravensburg

ravensburger.com/service

Quelques-unes des 240 réponses plus en détail

(indiqué par un astérisque * sur les cartes)

1) L'île de la Petite Diomède (États-Unis) se trouve dans le détroit de Béring, à un « jet de pierre » de la Grande Diomède (Russie).

21) Un adulte possède 206 os, dont 27 dans chaque main et 26 dans chaque pied.

31) Le nom de naissance complet de Picasso est : Pablo Diego José Francisco de Paula Juan Nepomuceno María de los Remedios Cipriano de la Santísima Trinidad Ruiz Picasso.

48) Le « trajet » sur ce tapis roulant dure environ 3 minutes et relie la surface à la station de métro moscovite « Park Pobedi ».

49) Ce sont seulement la France, la Grèce et la Grande-Bretagne.

63) Afghanistan, Bhoutan, Corée du Nord, Inde, Kazakhstan, Kirghizistan, Laos, Mongolie, Myanmar, Népal, Pakistan, Russie, Tadjikistan et Viêt-nam

68) Le « Dynatac 8000X » de Motorola a été commercialisé en 1983 et avait la forme, la taille et la masse d'un haltère. À l'époque, il coûtait 4 000 \$.

75) La citrouille cultivée par l'Américain Travis Gienger a été présentée en 2023 au championnat du monde de citrouilles, à Half Moon Bay, en Californie.

85) En mai 2021, une Malienne de 25 ans a mis au monde des nonuplés : 5 filles et 4 garçons. Aujourd'hui encore, 4 ans après, Les 9 enfants et leur mère se portent bien.

88) En 1987, Michael Dixon a été retrouvé sur un remblai, dans l'Indiana, après que ce somnambule a parcouru environ 100 miles en train, sans s'en apercevoir.

92) Le tunnel de base du Saint-Gothard est le plus long tunnel ferroviaire du monde. Il traverse les Alpes suisses centrales, du nord au sud, dont le massif du Gothard.

96) On doit cet énorme rot, mesuré en 2021, à l'Australien Neville Sharp. Il correspond à peu près au bruit d'un propulseur à réaction, à 100 m de distance.

98) L'État de la Cité du Vatican est le plus petit État de la planète, non seulement par sa surface, mais aussi par sa population. Il est complètement enclavé dans Rome, la capitale italienne.

105) La guerre entre la Grande-Bretagne et le sultanat de Zanzibar a éclaté le 27 août 1896 et a duré de 9h00 à 9h38. On a compté 1 blessé du côté britannique, mais tout de même 300 morts et 200 blessés zanzibarais.

123) En 2012, lors d'un tournoi à Busan, en Corée du Sud, le joueur de tennis australien, Samuel Groth, a envoyé ce « missile » au service à son adversaire.

132) Le mot est « anticonstitutionnellement ».

133) La commune se nomme « Saint-Rémy-en-Bouzemont-Saint-Genest-et-Isson » dans la Marne.

135) La plus petite frontière terrestre, avec quelques mètres seulement, sépare l'enclave espagnole Peñón de Vélez de la Gamera de la côte nord du Maroc.

140) Il s'agit de « The Link » à La Défense.

145) La plupart des météorites se désintègrent déjà en pénétrant dans l'atmosphère terrestre ou sont si petits qu'on ne les remarque pas et qu'ils ne provoquent aucun dégât.

157) « Old Tjikko » est un épicéa commun, situé dans le parc national de Fulufjället, dans le sud de la Suède. Cet arbre « clonal » se régénère par son système racinaire.

159) Le plus petit os du corps humain, appelé « étrier » se trouve dans l'oreille moyenne et pèse environ 3 mg.

165) Le « Nishiyama Onsen Keiunkan », à proximité du mont Fuji, a été ouvert en 705 ! Depuis, il n'a jamais cessé d'être un hôtel.

170) L'italien âgé de 70 ans, Dimitri Panciera a battu en mai 2023, à Friedrichshafen, au bord du lac de Constance, son propre record en empilant 5 boules de glaces de plus.

176) En 2002 a eu lieu un match opposant l'AS Adema au SOE Antananarivo, à Madagascar. Cet énorme écart est dû à des buts contre leur camp volontaires de la part d'Antananarivo pour protester contre des décisions arbitrales leur semblant injustes.

183) C'est la somme payée pour une Mercedes-Benz « 300 SLR Uhlenhaut Coupé » modèle 1955. Cette voiture a été achetée aux enchères en 2022 par un collectionneur privé.

202) Ces États sont : Équateur, Colombie, Brésil, São Tomé et Principe, Gabon, République du Congo, République Démocratique du Congo, Ouganda, Kenya, Somalie, Maldives, Indonésie et Kiribati.

231) Le 21 avril 2015, au Japon, le « Shinkansen L0 » a atteint une vitesse record extraordinaire pour un train, lors d'un voyage d'essai.

